

SOLIDARIDAD OBRERA



Órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

EDITORIAL

En torno a la Conferencia Nacional

El problema de la reorganización de los trabajadores de la tierra es uno de los temas preferentes de la Conferencia Nacional. Ninguna organización central de sindicatos, y mucho menos si ésta tiene una finalidad revolucionaria, puede descuidar el cultivo de una fuerte organización campesina, cuyas actividades han de estar estrechamente ligadas a las actividades de las organizaciones industriales.

Cuando hay una organización por hacer, y nadie discute la conveniencia de ella, estimamos fuera de lugar entretenernos en el análisis de los resultados medidos, los de orden revolucionario, de una efectiva organización de los trabajadores de la tierra. Lo que importa es la organización, y la de los campesinos debe hacerse cuanto antes por el interés de ellos mismos y por el de los trabajadores de la ciudad.

Regresemos por su potencialidad sindical, son muchos los que creen que los progresos económicos y sociales de la ciudad se proyectan en el campo; y no siempre es ello cierto. En un país donde la agricultura es la base económica del mismo, es la vida del campo la que se proyecta en la ciudad.

Todo lo que España tiene de reaccionario, está en el campo industrial. España es uno de los países que conserva reminiscencias del feudalismo, y ellas se conservan precisamente porque la economía básica del país está en la agricultura y porque los terratenientes, conscientes de su poder económico, mantienen por todos los medios un régimen que sobre la economía general de España; y ya es sabido que el poder económico sostiene el poder político, y de ahí que, políticamente, el campo domine a la ciudad. No es por demás repetir que los progresos económicos y sociales de la ciudad no se proyectan en el campo, sino todo lo contrario: es el atraso espiritual, económico y social del campo el que se proyecta en la política general de España.

El régimen feudal de la tierra, tan arraigado en las Castillas, en Andalucía y en otras zonas agrícolas de España—en cuyo mantenimiento colabora de un modo eficaz la Iglesia—, es no sólo la esclavitud de los campesinos, sino también la esclavitud de la tierra; y la tierra esclavizada, retenida en un crecimiento limitado, es la pobreza económica del país, no sólo en los campos, sino también en las ciudades.

La tierra esclava tiene como consecuencia inmediata la esclavitud de los trabajadores del campo, la atonía económica y política de éstos a los grandes terratenientes los cuales, dadas las características económicas de España, irradian su poderío feudal sobre las leyes y el concepto general de la propiedad, sobre las costumbres y los procedimientos de la vida social, económica, jurídica, política y social del país.

Aparte de otras muchas razones, he ahí una serie que obliga a los diversos industriales a preocuparse de

la organización de los trabajadores del campo.

Recordemos que un día los campesinos lograron constituir un potente núcleo dentro de la Confederación Nacional del Trabajo, cuando ellos tenían su Federación Nacional, y por órgano de ésta a «La Voz del Campesino». Preguntemos a los más destacados militantes del movimiento campesino anterior a 1920, y nos dirán, como ya nos han dicho a nosotros hace mucho tiempo, que aquel movimiento murió al morir, por el acuerdo del Teatro de la Comedia, la Federación Nacional de Campesinos. Por eso ahora, al tratar de reorganizar a los trabajadores del campo, levántase la voz en Jerez de la Frontera, clamando por la Federación Nacional.

Al tratarse el tema de la organización, que está ya en organización, de los campesinos, preciso será que se tenga en cuenta este detalle. Las relaciones entre los campesinos, españoles fueron desarticuladas con la muerte de su Federación Nacional, y no sólo se desarticularon todas sus relaciones, sino que quedó muerta la misma organización.

Si se piensa, por otra parte, tratar a fondo el tema—y en él se halla el fin de la organización de los trabajadores del campo—, no se puede olvidar que las condiciones de trabajo de éstos tienen características muy diferentes que varían de región a región y de comarca a comarca. ¿Tienen sobre ello una clara idea los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo?

No todos podrían contestar afirmativamente. No todos notaron a fondo la diferenciación que existe, por ejemplo, entre las condiciones de trabajo del campesino catalán y las del castellano. Y en esa diferenciación no hay sólo razones de orden económico. Las hay también de orden jurídico que son las que diferencian las posiciones y no se puede abordar el problema sin tener plena conciencia del mismo.

Queremos decir que el vicio de generalizar, tan arraigado en nuestros oídos cuando de organización se trata, conviene que esté ausente de la próxima Conferencia Nacional, sobre todo al tratar el tema de la organización campesina. Nadie mejor que los propios campesinos pueda tratar el tema. Quien pueda aportarles un rayo de luz, hará bien que lo haga; pero mucho mejor harán callando los que desconocen los problemas del campo.

En la próxima conferencia olerán las retablas de palabras, si ellas no son una aportación de conocimientos y de razones concretas para resolver el problema del campo. Las delegaciones no deben ir a Madrid para discutir sobre cosas extrañas. Cada cual a lo suyo, a lo que conoce, no a través de su fantasía, sino por la práctica o por un hondo estudio.

La seriedad de la Confederación Nacional del Trabajo y los intereses del proletariado así lo exigen.

INTERESANTE INFORMACION

Según el «Corriere della Sera» existen secretas inteligencias guerreras entre España y Francia

Roma, 10.—«El Corriere della Sera», de Milán, inserta una correspondencia de su representante en Madrid quien dice haber que durante un reciente estancia en la corte, el ministro francés de la Guerra actualizó diplomáticamente señor Magnot, presentó al Gobierno español para lograr la más rápida ejecución del proyecto de ferrocarril de ancho normal europeo entre la frontera francesa y Almería.

El correspondiente recuerda que el Gobierno del general Primo de Rivera acordó ya el citado proyecto y se declaró favorable a la construcción del ferrocarril Cantabrico-Valencia, primer tramo de la vía hasta Algeciras, pero los trabajos no llegaron a iniciarse.

Para Francia—dice el correspondiente—la prolongación hasta Algeciras de sus vías, que surten en el Pirineo, tiene una importancia militar extraordinaria, porque en caso de guerra permitiría el rápido transporte de sus contingentes militares del Norte de África a la metrópoli, acortándose de esta forma los peligros de un transporte marítimo por el Atlántico o más aún por el Mediterráneo-Almería.

POSTAL POLITICA

Los vaticinios que hicimos hace unos días se han cumplido y Cambó se encuentra en Madrid. En cuanto llega un jefe político a la Corte, el Rey se va de caza. Entrevistas en el campo, rumores en la Corte, días de animación entre los políticos ministeriales. Cambó va a ser—según se afirma—el animador de la reorganización ministerial que se aproxima. Matos, Sánchez Guerra, Magas, Cambó, un albista—¿Royo Villanova?—y todo para dentro de este mes.

Cambó viene dispuesto a todo, incluso a la dictadura, a una dictadura civil. Cambó, que durante estos siete años ha dado pábulo a todas las hipótesis, aclara y define su posición viniendo a servir a la monarquía en el mismo plano que un Sánchez Guerra y un Clero. Los comentarios de estos días son poco favorables a Cambó, aun en los medios dinásticos, donde los conservadores le repudian porque todavía no pueden considerarlo suyo.

Se va a un gabinete de concentración. No se sabe qué es lo que han podido ver algunos adversarios personales del régimen para variar de conducta, apretarse a colaborar con el actual gobierno y a prepararle la retirada. Quizá la única razón que les ha decidido a ser infieles a sus propias pasiones será el convencimiento de que los republicanos—con quienes tienen trato frecuente, a veces familiar e íntimo—son incapaces de intentar nada que vaya más lejos del mitin y el artículo de Prensa.

El caso es que todo queda, por hoy, sometido a un gabinete de concentración. ¿Concentración de qué? ¿Qué es lo que representan hoy Cambó, Sánchez Guerra, Royo Villanova? ¿Sus fortunas personales, su consistencia, su falta de personalidad pública, su absoluta carencia de fuerza, de opinión, de ambiente? Nadie se explica esa concentración en la que, además, entra, según dicen, un eclesiástico. ¿Qué se pretende así? ¿A qué esperan en esto como en matemática, que menos por menos de más?

SENDER.

A NUESTROS COLABORADORES ESPANTANEOOS

Non somos precluidos a advertir a todos nuestros colaboradores espontáneos que nos es del todo imposible publicar sus artículos por ser muy numerosos y extensos.

Comprendan toda la misión que nuestro diario ha venido a cumplir. Debe la Redacción tratar y comentar todos los aspectos de la vida política y social de España, así como la más saliente de los demás países. Es imprescindible dejar puerta abierta a la información sindical y mucho también a la información geográfica nacional y extranjera.

No sirven los comentarios que nos envían sus artículos, algunos de ellos excesivamente largos (sea hay de 15 cuartillas y más) que nos hemos de ver obligados a no publicarlos, no porque nosotros no queramos, sino porque las exigencias y la presentación estética del diario así lo exigen.

Deben tener, además presente que tenemos pedida colaboración a diferencias resumidas de España y de fuera, y que hemos de cumplir publicando lo que ellos envían.

Así, pues, advertimos a todos sin distinción, que el artículo que pase de cinco cuartillas escritas a mano e ítem a máquina, no será publicado.

No nos ha costado la redacción de un día y no la costaría de una hoja de día si no de artículos largos y muchos de ellos pueriles y rebobos que siempre por la Redacción.

Que todos comprendan nuestra actitud como

LA REDACCION

COMENTARIOS

Así se escribe la historia

Un señor Marcial Rosell, que escribe para «La Gaceta de Cataluña», ha visto desde Nueva York lo que no hemos sabido ver ninguno de los españoles con sentido común: que el Sindicato Unico es una organización comunista en relaciones con Moscú, antes y ahora, y su trabajo es crear agitaciones obreras y, en el pasado, una de sus actividades era asesinar por medio de su epandilla de la muerte.

¿No es cierto que el señor Marcial Rosell acaba de descubrirnos lo que ningún español, ni siquiera el general Mola, ha sabido ver? ¡Y nosotros, militantes del llamado Sindicato Unico, sin enterarnos!

¿Cómo le daríamos a entender a ese norteamericano de Calletas que nos descubren las cosas de España, que el Sindicato Unico es ra-

biamente enemigo de la gente de Moscú y de todos los empujones que Moscú ha regalado a los españoles? ¡Y cómo haríamos nosotros para que los agitadores de Cataluña se metieran la pata hasta los corvejones, dando a la estampa lo que incluso las porteras saben que no es cierto!

Si el señor Marcial Rosell, y con él los agitadores, se han propuesto calumniarnos, los advertimos que la gente del Sindicato Unico somos gente terrible y muy propensa a castigarlos, máxime cuando chocamos con acristalados.

A los reaccionarios se lo permitimos todo, todo, menos eso que nos atribuye el señor Rosell con la tolerancia de los agitadores. Nosotros, es decir, el Sindicato Unico no oímos más que nada. Por eso ni el Sindicato Unico ni nosotros vamos comulgando de las de Moscú.

C. R. T. C.

Nuestros presos gubernativos

Pedimos—una demanda no es atrevimiento ni desecato, ni hacer patente una era de tiranía—a quien puede y quiera complacerse, no denegando nuestra petición, lo que ayer se pidió al entonces gobernador civil de Barcelona, general Despujol, y lo que se pide cada día en la Prensa diaria: la libertad de los obreros presos gubernativos.

Nuestra petición la formulamos a los cuatro gobernadores civiles de Cataluña, si tienen presis de esta calidad en sus provincias.

Señalamos el hecho de la larga detención de nuestro compañero Manuel Hernández, contador de este Comité.

La situación indefensa de los trabajadores de Blanes, que tienen su Sindicato clausurado, nos otorga el deber de reclamar la libertad de su presidente, compañero Ramón Solé, preso en Barcelona.

Añadiendo que en la cárcel de Ge-

rona siguen presos muchos obreros de Blanes, sean o no huelguistas de la S. A. F. A.

Además recordamos que en la Modelo de Barcelona quedan sin encarcelar 27 obreros, y pedimos igual merced para todos.

Nos informan que en Lérida hay obreros presos, también gubernativos, por ser del Sindicato de Oficios Varios de Tremp.

Y, seamos veraces: no existe ningún preso gubernativo en toda la provincia de Tarragona porque así lo quiere el señor gobernador, que impide—procede así a partir de la actualidad de Berenguer—la legislación de los Sindicatos.

Con la esperanza de ser atendidos, no sabemos cuándo, reiteramos nuestro pedido a los gobernadores de Cataluña que tienen obreros presos gubernativamente a su disposición.

Pedir que se les ponga en la calle para que vayan al trabajo, es un deber que estamos dispuestos a cumplir hasta que tengamos posesión.

¿Seremos atendidos?

EL COMITE REGIONAL.

Conferencia Nacional de Sindicatos

A todos los organismos adheridos a la C. N. T.

Durante los días 17 al 21 del corriente mes se celebrará la Conferencia Nacional de Sindicatos, que fué imposible reunir en el mes de octubre, como estaba anunciado.

La Conferencia que se celebrará en Madrid (sus reuniones tendrán lugar en el teatro Maravillas), tratará las mismas cuestiones que antonom se anunciaron. El orden del día es el siguiente:

- I.—Informe del Comité Nacional.
- II.—Gestión del Comité Nacional anterior.
- III.—Plan de reorganización de la C. N. T. Necesidad de completar su estructura orgánica con las Federaciones Nacionales de Industria, Campesinatos, nacional de propaganda y organización.
- IV.—Organización de los trabajadores de la tierra.
- V.—Reivindicaciones de carácter económico: a) Salario mínimo; b) Diminución de la jornada de trabajo; c) Lucha contra el impuesto sobre los salarios; d) Lucha contra el paro forzoso.
- VI.—Campaña pro amnistía de nuestros camaradas condenados. Funcionamiento de los Comités pro presos.
- VII.—Publicaciones de la C. N. T.
- VIII.—Posición de la C. N. T. frente a la crisis social de España.
- IX.—Nombramiento de delegados al IV Congreso de la Asociación Internacional de Trabajadores.

Como se puede apreciar, aquí están expresadas las cuestiones más urgentes planteadas en estos momentos a la Confederación Nacional del Trabajo. A ellas hay que dar una respuesta clara, sin vaguedades de ningún género. Todos los organismos adheridos a la C. N. T. deben tener acuerdos concretos sobre estos asuntos, ya que el orden del día de la Conferencia fué concebido por todos con tiempo suficiente para ser discutido.

A la Conferencia, pues, deben acudir representantes de todos los organismos afectos. Aquellos que por distintas causas no han designado aún sus delegados, deben hacerlo a la mayor brevedad.

A las Confederaciones Regionales que tienen ya en su poder una circular de este Comité participándose la fecha de la Conferencia, que las designa para un Pleno Nacional celebrado recientemente, los encarecemos que inmediatamente comuniquen a los sindicatos que las forman, si ya no lo han hecho, la fecha citada, para que asistan sus representantes y la Conferencia Nacional sea un exponente de la vitalidad de nuestro movimiento.

A todas las Juntas de sindicatos les instamos para que sus respectivos organismos estén representados en la Conferencia.

Todos los delegados se dirigen al local de la Federación Trabajadora, Embajadores, 21, para el domicilio de las sindicatos confederadas de la capital de España está clausurada.

Así mismo, todos deberán presentar su respectiva documentación, así como el nombramiento, profesión o industria organizada y número de afiliados. Presentadas estas documentaciones, se le entregará la tarjeta de acreditación. Los delegados deberán estar en Madrid el día 18.

Entendemos que los representantes llevan un documento expedido por la Junta del Sindicato respectivo, en el que se haga constar las condiciones de trabajo que rigen en la industria de que se trata, horas de trabajo que están en vigor y que están pagados para ser sometidos a la homologación.

INFORMACION SINDICAL

Asamblea del Sindicato de Sanidad e Higiene

El pasado martes, con cosas concurridas, aun cuando son muchas, se celebró la asamblea ordinaria para constituir la Comisión Organizadora del Sindicato de Sanidad e Higiene de Barcelona, adscrito a la Confederación Nacional del Trabajo.

Preside Juan Antonio Lorenzo Benito, practicante de Medicina y Cirugía Mayor de la Facultad de Medicina, quien saludó a los reunidos, haciendo ver con un parangón digno de toda estimación, la necesidad que tienen las inteligencias de confundirse como obreros, como trabajadores que son, con sus compañeros de otros diferentes y roles. En nosotros —dice— no se debe reconocer la diferencia de personalidad por la clasificación de los trabajos que causa una suspensión en las varias industrias establecidas en el país; no se puede y más que preciso, necesario, que nosotros, los trabajadores intelectuales, con hechos significativos en nuestra actuación en la organización debemos vencer esos prejuicios aludidos que nos separan de nuestros compañeros de explotación. En un mundo, de metalúrgico, el obrero de un taller, el de transporte, el ferroviario, el marino, el sastre, etc., etc., son explotados inicialmente por sus respectivos empresarios o contratistas, los lo que en trato y en remuneración igualmente nosotros, sin distinción que así no fuere, que lo es, todos podríamos patrimoniar que en nosotros también emerge un sentimiento humano? Unos y otros, todos pertenecemos a la especie, por una ley natural, estamos hechos del mismo barro. El obrero puede ser explotado, pero las palancones naturales y humanas fijan un compás que toda una de por el momento hasta el pasado día. Ojala detalles políticos y del natural, pudiéramos hacer realidad, que revelarías, a su vez, la

necesidad que nos determinan a proporcionar el auxilio, la ayuda mutua en todas las cuestiones que al conjunto trabajan para hacernos creer que todos nos necesitamos, sin miramiento de esteras ni categorías. Acto seguido se procede a leer los estatutos compuestos de 31 artículos, que en generalidad son aprobados, salvo uno o dos, que se creyó conveniente adicionales pequeños datos sin importancia extrema.

Con el fin de facilitar un cambio de impresiones para pasar a hacer los nombramientos, se suspende la sesión por diez minutos. Y pasado éste, se vuelve a abrir, siendo elegidos los cuatro cargos de responsabilidad que han de actuar durante el año 1931:

Presidente, Juan Antonio Lorenzo Benito; de secretario, la compañera Nieves; tesoro, Saur; contador, el doctor Rago.

Terminado el nombramiento ejecutivo del Sindicato de Sanidad e Higiene de Barcelona, el compañero que preside, Lorenzo Benito, manifiesta la necesidad de poner en conocimiento de la Federación Local de Sindicatos la constitución del mismo, así como el instarle al Comité Pro-Pequeños y Sociales, la necesidad de que se denuncias recibidas de los penales y prejidias por malos tratos en la alimentación o en higiene, les sea remitidos a esta Junta, para proceder a denunciarlos con los consiguientes técnicos que cada caso requiere.

A la salida se puso una bandeja, y fueron recibidos 2930 pesetas, para presos.

La repartición mayor a esta asamblea, plácemes cumplidos, que fueron las simpáticas mujeres las que más alegraron las ideas que a su lado pasamos sin sentir, en tan simpáticas como suaves sesiones del Sindicato de Sanidad e Higiene.

SINDICATO DE OBREROS BARBEROS DE BARCELONA Y SU RADIO

Compañeros barberos: salud. Temas de capital interés para todos, como son los consignados en el orden del día, que a continuación publicamos, motivan que esta Junta os convoque a la asamblea general del Sindicato, la cual tendrá lugar mañana, jueves, día 11, a las diez de la noche, en el local de la Fraternidad Republicana, ronda de San Pablo, 34.

Queremos llamar la atención de todos sobre los temas segundo y tercero. Diremos tan sólo que es de imprescindible necesidad la creación de una hoja, en la cual se refleje el sentir, los anhelos y las necesidades de los obreros de las peluquerías de Barcelona. Queremos que esta hoja sea la piqueta en la cual se expongan los atropellos y fechorías de que diariamente somos víctimas por parte de desaprensivos patronos y de aprovechados burocratas.

No vamos a exponer lo que determina la necesidad de la confección de unas bases que regularicen el trabajo y den personalidad colectiva al Sindicato. La situación caótica que reina en el ramo de nuestra profesión, y de la cual no falta quien se aproveche del detrimento nuestro, y el hecho que en la actualidad el Sindicato representa a una buena parte de los dependientes barberos, lo que ser un factor determinante en que nos coloca en situación de por la vida del trabajo, deja más que patentada la inclusión del tema tercero en el orden del día.

Por el interés que reviste el acto, no faltéis.

Orden del día.

Primero. Lectura y aprobación del acta de la asamblea anterior.

Segundo. Necesidad de la creación de un boletín, órgano del Sindicato. a) Trabajos realizados y plan para llevarlo a cabo. b) Nombramiento del cuerpo de redacción.

Tercero. Necesidad de la presentación de unas bases de trabajo a los patronos. Nombramiento de una Comisión para el confeccionamiento de las mismas.

Cuarto. Ruegos y preguntas. Os saludó.

LA JUNTA

SINDICATO DE PRODUCTOS QUIMICOS DE BARCELONA

La Junta de este Sindicato convoca a algunos de los miembros del Sindicato de Productos Químicos de Barcelona, para hoy, jueves, día 11, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Tamaritana, 8, principal, para tratar un asunto de interés para todos.

LA JUNTA

SINDICATO DEL RAMO DE LA DIFALURGIA

(Sección de Calefacción)

A los montadores de Calefacción. Por la presente, se avisa a todos los montadores que antes de la huelga se encontraban despididos, y que al declararse ésta tuvieron que retirarse de la Sección de Calefacción, gresar a Barcelona, pasan sin falta esta noche, de 9 a 10, por la Secretaría informados de un asunto interesante para todos.

Los compañeros que pertenecen a la Comisión de Sección, pasarán por el local social, también sin falta hoy, a las 9.

Es de interés sumo. Se avisa a los calefaccionistas de la casa Praxitel que pasan hoy, de 7 a 8 por nuestro local social, Perles, día 20, principal.

Por la Sección de Calefacción.

LA JUNTA

RAMO DE LA INDUSTRIA DEL AUTOMOVIL

Se convoca a todos los compañeros delegados de Sección, para la reunión de hoy jueves, a las 7 de la tarde, para tratar de un asunto de interés.

LA JUNTA

SINDICATO DEL ARTE RODADO

(Sección Lavadores)

Se ruega a todos los lavadores de autos, socios y no socios, que pasan por Secretaría, de 4 de la tarde a 5 horas. Se les comunicará un asunto que interesa a todos.

NOTA.—Todos los compañeros parados, deben concurrir para hacerse sentir en la relación de parados, para así poder mandarlos a trabajar a los ya numerosos garajes que hacen sus pedidos de trabajadores a esta Secretaría.

LA COMISION

A los compañeros de la Sección del Transporte

No entra en mi ánimo juzgar la actuación de mis camaradas de ayer que formábamos dentro de la Sección Transporte, la del «Pescado»; pero siendo en esta ocasión más bien un mal que un bien, no puedo más que expresar mis sentimientos tal y como los siento.

La Sección Pescado fué sagrada miserablemente por los falsos compañeros que amparados por la inmunidad en que obraban quisieron, primero envilecernos y desmoralizarnos, sembrando la desconfianza entre nosotros al reconocer al Comité paritario, refugio de emboscados y traidores, y que son los mismos armadores y consignatarios, llevados de la soberbia y del deseno de imposición—malas consejeras que abogan todo sentimiento de humanidad— se negaron a aceptar, circunstancia ésta que hizo notar también en el seno de ésta una divergencia que, andando el tiempo, se convirtió en honda división y que por último nuestros falsos compañeros, cuando el triunfo parecía más seguro por nuestra resistencia, se avisaron a entregarse a los «proscritos», haciendo dejación de lo que jamás el hombre debe abandonar: sus conquistas y dignidad.

Pero es que aquellos falsos compañeros sentían remordimiento por su acción, o es que acaso sus hijos les pedían pan para alargar más su agonía y poder lucir sus rostros es-

cuálidos y ojos huestidos, símbolo de la miseria y del pauperismo, estemos aliados de los poderosos, y de los cuales se valen para amestresarnos.

Si así fué, deberían también pensar en aquellos otros hijos de otros padres que, arrojados y destituidos por la justicia de los opresores por acudir en nuestra defensa a redimirnos de la esclavitud a que nos quieren someter, fueron sacrificados y desaharrados, dejando en la más espantosa miseria a sus familias.

¡Quéjamo insano y oleroso rateo, que hace que las más nobles y bellas causas se vean traicionadas, y sus mártires, cuyos nombres deberían quedar esculpidos en nuestros corazones, olvidados, y la descendencia de éstos desamparada y vagando entre los hospitales y jupancras.

La traición que las de la Sección del Pescado han realizado se difiere ser olvidada, y tanto los que la han cometido como los que la han aceptado, se han hecho indignos de pertenecer a la organización, y ajenos los explotados, las que sufrimos las consecuencias de la traición de los compañeros y el desapego de que nos sólo víctimas por parte de los ladrones y coaccionarios, delictivos locoteer tanto a los usos como a los otros, y sólo por dignidad y por el buen nombre de la organización.

Enrique GONZALEZ

A LOS TRABAJADORES DE LAS OBRAS DEL PUERTO

Compañeros:

Como militante, y sin desertar un solo momento de la Confederación Nacional del Trabajo y seleccionado de las Obras del Puerto de Barcelona, os dirijo este llamamiento.

Hoy es ya de que os despertéis del letargo en que os halláis desde tiempo ha, y que al despertar recordéis que sois unos parias explotados por la Junta de las Obras del Puerto, ama y señora de vuestros destinos, los cuales guía a su único antojo, el cual no es otro que el de teneros amedrentados ante el temor por parte vuestra que os despidan en cuanto queráis hacer valer vuestros derechos como productores y como lucheros. Entre tanto ellos, valiéndose de esa desunión existente entre vosotros, se crean grandes caprichos se roban de todas las cualidades, que sólo vosotros les procuráis, y si fuerais a pensar un poco, tenáis tanto derecho como ellos a disfrutar por no decir más.

Sois los más explotados, como lo demuestra los salarios que percibís, y que oscilan de seis a once pesetas, siendo ostentativos los que cobran este último.

Os digo que no cuidáis de vuestro bienestar y que no necesitáis pensar en el mejoramiento de vuestros hogares. La reconquista de muchos derechos que en el transcurso de los últimos años os fueron arrebatados, es urgente.

De manera, compañeros, que para poder conquistar lo perdido, lo que de manera tan inhumana se os ha arrebatado, tenéis que ingresar en la Confederación Nacional del Trabajo, único organismo obrero que defiende a los trabajadores. Unión es fuerza: uníos en el seno del Sindicato, para dar la batalla cuando llegue el momento, a la Junta de las Obras del Puerto, que os explota.

Salud y emancipación.

Enrique ELIPE
Barcelona, 5 diciembre, 1930.

TELEGRAMA DIRIGIDO AL PUERTO DE VALENCIA

«Los trabajadores del Nuevo Volcán (Barcelona) en número de seiscientos se solidarizan con los compañeros que tan dignamente se han enfrentado a tan poderosa empresa (Unión Naval de Levante) como asimismo os acompañan en vuestro profundo dolor a tan irreparable pérdida de uno de sus mejores hijos del pueblo.—Barcelona, 10-12-30.— Por la Comisión, J. Sánchez, R. Martínez, E. Vinyet, T. Morales, M. Siles»

E Comité de Relaciones Ferroviarias de Villanueva y Geltrú, a todos los Ferroviarios de la Región Catalana

Por fin pudimos celebrar nuestra esperada asamblea el sábado, día 6 de noviembre, en el local de la calle de Mercaders núm. 26, con gran ánimo y entusiasmo de cuantos obreros ferroviarios acudieron a dicha cita. Si no fué un éxito completo podemos decir las gracias a la autoridad gubernativa por no conceder el permiso hasta algunas—muy pocas—horas antes de empezar. Y si lo tenemos que agradecer es debido a la influencia que hemos dichas negociaciones, que son un reclamo muy eficaz de propaganda, y principalmente en el momento actual y en el medio ambiente en que vivimos los obreros de España.

También estamos dispuestos a vencer todos los obstáculos que se nos pongan por delante, sobre todo de aquellos que se convierten en guachos de sus propios compañeros, como la son los del famoso Sindicato Nacional Ferroviario, después de manifestarnos a todos los ferroviarios de Cataluña, porque no nos dejamos engañar por los Trilla y compañía.

Con entusiasmo sin precedentes fué nombrada la Comisión organizadora de las parias de la vía, y el Comité de relaciones; le aseguramos un feliz éxito en su labor organizadora.

La comisión que quedé nombrada para llevar adelante los trabajos preliminares, le integran una variedad de compañeros de diferentes servicios o acciones de los comités de la región.

Toda esta campaña organizativa, para que tenga más eficacia y poder combatir de una manera mucho más efectiva, a nuestros enemigos comunes, que por cierto son muchos.

NOTA.—Este Comité tiene un dictamen y lo pondrá a la consideración de Cataluña y de España, del fondo orgánico del futuro Sindicato Nacional Ferroviario adscrito a la Confederación Nacional del Trabajo. Vuestros y de la causa.

DE ADMINISTRACION

Rogamos encarecidamente a todos que cuando nos hagan algún giro debe preceder a éste carta o tarjeta postal, comunicándonos el número, cantidad que se nos gira y forma en que hemos de distribuir ésta.

Es práctica ésta que si se cumple por todos a quienes nos dirigimos nos evitará, tanto a unos como a otros, la pérdida de tiempo, tan necesario para nosotros, para atender debidamente a las necesidades de SOLIDARIDAD OBRERA.

LA ADMINISTRACION

AVISOS Y CONVOCATORIAS

EN LA FABRICA DE PIEL DE CONEJO

(Calle París, Sana.)
Tenemos noticias de que en esta fábrica hay un convecgado que da un trato brutal e indigno a los obreros. Este tipo se llama Florencio Fons. Por cualquier causa desde a las obreras, después de llenarlas de insultos, especialmente si no se someten a las proposiciones vergonzosas que les hace.

Pero cuando el hombre se pone más chulo con las mujeres es cuando sabe que quiere sindicarse, dirigiéndolas que debían sindicarse a todas, y las despidió inmediatamente.

Este síndico repulsivo, sin educación ni concepto del trato que merecen los obreros, temeroso de que alguien se enfrente con él y le llame la atención por su abominable despotismo, les amenaza y despidió si quieren acercarse al Sindicato.

Sabe que sólo estando divididos y careciendo de una unión que les defienda es como se puede dar a los obreros un trato de bestias.

Y ese es el ideal de Florencio Fons.

SINDICATO DEL RAMO DE LA METALURGIA

(Sección de Fundidores en Hierro)

Se recomienda a todos los delegados que pasan a entrevistarse con la comisión de Sección, el jueves día once a las nueve de la noche, en el local social del Sindicato, Ferrandina, 26.

Dado el interés que tiene el asunto a comunicarse se espera la asistencia de los delegados para el mayor desarrollo de la misma.

Al mismo tiempo se invita a todos los compañeros que se encuentren en paro forzoso hagan acto de presencia para cumplir uno de los deberes de la última asamblea de nuestra Sección. En esta nota van incluidos los compañeros que actualmente se encuentran parados y pertenecen a la casa Vindá María, bolsonada por los fundidores de Barcelona. Os saludó, la Junta.

RAMO DE CONSTRUCCION

Convocatoria.
Se convoca a los obreros de construcción (parvientos) a la reunión que se celebrará el día 11, a las seis de la tarde, en el local Mercaders, 26, principal, para tratar un asunto de mucha importancia.

LA JUNTA

SINDICATO UNICO RAMO ALIMENTACION

(Sección bomboneros y confiteros.)

Compañeros y compañeras: salud. Para daros cuenta de las entrevistas pro bases, se os invita a la asamblea general extraordinaria que se celebrará el próximo domingo, día 14, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Calafes, 35.

Dada la importancia del asunto, esperamos no faltéis. Vuestros y de la causa.

LA COMISION

LOS ESTUDIANTES

La F. U. E. de C. y B. organiza en esta semana un acto para conmemorar el centenario de la muerte de Bolívar, el Libertador.

Aunque faltan ultimar algunos detalles, puede decirse que consistirá este acto en una velada en el Ateneo Barcelonés, el viernes, día 12, a las siete de la tarde.

Colaborarán en este acto elementos universitarios de la Federación y otros extramuros de reconocido prestigio.

CONFEDERACION REGIONAL DE CATALUNA

Este Comité tiene a todos los organismos que tengan hechos pedidos de material, que vuelvan a repetirlos por la razón de que durante estos días de clausura se han extraviado algunas notas.

Como todos comprenderéis, nosotros tenemos el máximo interés en dar curso rápidamente a todo lo que afecta a la organización, por eso os pedimos tengáis en cuenta nuestro requerimiento. Saludos libertarios.—El Comité Regional.

A LOS PASTORES

Se convoca a todos los obreros pastores, a la reunión que para estudiar las bases de trabajo que hemos de presentar a los patronos, se celebrará el día 13 del corriente, a las siete y media de la tarde, en la calle de Calafes, 35, esperando que todos acudáis.

LA JUNTA

LA COMARCAL DE LERIDA

Toda la correspondencia que se envíe a Lérida, debe ser con esta dirección:

Federación Local Obrera, avenida de Blondel, letra B. Centro de Dependets, Lérida.

INFORMACION NACIONAL

IMPRESION DE MADRID

Esfuerzos de Cambó para formar un Gobierno de concentración. — Despujol, optimista. — Gabriel Maura y Cambó se alimentan. — Ante la prolongada clausura de los sindicatos y del Ateneo de Divulgación Social, los obreros madrileños empiezan a indignarse. — Se mantienen las prisiones gubernativas

(Conferencia telefónica de nuestro redactor correspondiente en Madrid)

Madrid, 11 (una de la madrugada). — Cambó sigue siendo el eje de la situación política. Durante sus entrevistas con el Rey y Berenguer ha expresado su deseo de formar un Gobierno de concentración conservadora a base de hombres nuevos. Nadie se explica qué hombre nuevo puede concebir Cambó para realizar sus proyectos.

—El general Berenguer ha conferenciado con Berenguer dándole una impresión optimista del ambiente general en Cataluña.

—Esta noche han cenado juntos Cambó y Gabriel Maura, sugiriéndose que habrán concretado algo referente al Gobierno que preparan.

—Con motivo de la larga clausura que sufren los Sindicatos y Ateneo de Divulgación Social, los obreros madrileños han expresado su indignación ante las autoridades. Esta se manifiesta opuesta a la reapertura que se les pide.

—Continúan encerrados gubernativamente numerosos obreros que fueron detenidos con motivo de la pasada huelga general, encontrándose también varios que lo fueron en el mes de agosto último. Se comentan indignadamente estas arbitrariedades que demuestran una vez más cómo entienden Berenguer y compañía la aplicación de espíritus.

BERENGUER HABLA Y DICE... VAGUAMENTE

Madrid, 10.—A las cinco y media de la tarde comenzaron a llegar a la Presidencia los ministros para reunirse en Consejo.

El primero en llegar fue el duque de Alba quien dijo, que había entregado el presupuesto de su departamento.

¿Ha visto usted a Cambó? le preguntaron los periodistas.

—Le veo siempre porque me gusta hablar de arte; así es que lo verá.

En este momento llegó el presidente del Consejo que al ver que los periodistas escribían les dijo: Muchas cosas tienen ustedes que apuntar.

Le dijeron lo que había manifestado el duque de Alba y contestó: Efectivamente, son ambos muy amigos del arte.

Luego el presidente preguntó a los periodistas que noticias tenían de Valencia y éstos le dijeron lo que les había manifestado el ministro de la Gobernación.

El presidente se congrató de que fuesen buenas diciendo que no había tenido tiempo de hablar con el ministro de la Gobernación y que por eso no sabía nada.

El ministro de Fomento dijo: Hablaré con el Ebro y un poco de lo ocurrido.

El de Instrucción Pública manifestó que su presupuesto no le había entregado aunque le tenía redactado pero faltaba ponerle en limpio.

El señor Matus manifestó que de Valencia tenía mejores impresiones ya que se había intensificado el tráfico y se había habido colisiones pero añadió que se estaba sobre aviso por lo que podían ocurrir y para ver el asunto que toman los acontecimientos.

Añadió que desde la presidencia marcharía directamente al ministerio de la Gobernación para conferenciar con Valencia y tener las últimas noticias.

Los demás ministros se hicieron manifestaciones vagas.

Y las seis menos cuarto quedaban reunidos en Consejo.—Atlante.

EL CONSEJO DE MINISTROS. — A LA SALIDA

Madrid, 10.—A las nueve de la noche abandonó la reunión ministerial el duque de Alba quien manifestó que marchaba antes para asistir a una cena.

A las 9.30 terminó el Consejo de ministros. El primero en salir fue el ministro de Marina quien dijo que no se había tratado nada de su departamento.

El de Gracia y Justicia manifestó que se había examinado el proyecto de prórroga de alquileres pero que no se había aprobado porque era preciso adoptar algunas observaciones que se habían hecho en el Consejo. Preguntado si el asunto sería llevado nuevamente al Consejo contestó que probablemente sí.

El de Hacienda manifestó, que se había entregado su nota para ser

tar tergiversaciones en el asunto en día tratado. La libra—dijo—no creo que suba más. En el Consejo hemos tratado de presupuestos, terminó diciendo.

El de Economía manifestó que estaba esperando las cifras de otros departamentos referentes al personal agregado al ministerio para reducir el presupuesto.

El señor Estrada dijo que se había empezado a hablar de la fórmula para resolver el asunto de la Confederación del Ebro pero todavía no hemos tratado del presupuesto de Fomento.

Al salir el presidente manifestó: Presupuesto, Inquilinato y Confederación del Ebro.

Un periodista le preguntó si se había tratado de política y el general Berenguer contestó que eso quedaba para los que hacían política.

Finalmente salió el ministro de la Gobernación y manifestó que había conferenciado con el presidente de la Audiencia de Valencia el cual le había comunicado buenas noticias de la huelga. Sostiene la impresión el gobernador interino de que mañana se reanuda el trabajo en el puerto y acaso también en los demás oficios. Insistió en decir el señor Matus que la huelga era del tipo de las de Madrid, Barcelona y Sevilla.

DESPUJOL EN MADRID

Madrid, 10.— El capitán general de Cataluña, general Despujol, llegó esta mañana a la corte.

Uno de nuestros redactores se ha entrevistado con la mencionada autoridad quien le manifestó lo siguiente:

—¿Hará usted alguna gestión en Madrid?

—Ninguna absolutamente. Mi estancia es debida únicamente a lo que le he indicado y aprovecharé estos días para estar con la familia de aquí y resolver de paso algunos asuntos de carácter particular.

—¿Cuál es la situación de Barcelona en los actuales momentos?

—Aunque de esto no debo hablar pues eso corresponde al gobernador civil, mi impresión es inmejorable. Y sin decir nada más, el general Despujol se despidió de nosotros.—Atlante.

DEL CONGRESO DE EMPLEADOS Y OBREROS MUNICIPALES

Madrid, 10.— Hoy concluyó una deliberación el Congreso de empleados y obreros municipales.

Primero se reunieron varias sesiones y por la tarde se celebró sesión plenaria bajo la presidencia del señor Cardona.

El secretario dió lectura del acta de la sesión anterior que fue aprobada y del informe de la memoria presentada que también se aprobó.

Seguidamente se procedió al examen de cuentas y gestión del Comité interviniendo en la discusión numerosos congresistas. Fueron aprobadas por fin y se facultó ampliamente al Comité para la mejor realización de su labor.

A las cuatro de la tarde hicieron los congresistas una visita a los servicios municipales de Madrid.

A las siete las secciones volvieron a reunirse para tratar de distintos temas.—Atlante.

TRAPOS SUCIOS

Madrid, 10.— Hoy se ha puesto a la venta en Madrid un nuevo libro

titulado "La censura por dentro", de la dictadura, Celedonio de la Iglesia que es autor el último censor.

En dicho libro se relatan numerosos incidentes de la forma en que se ejercía la previa censura y se ponen de manifiesto las relaciones existentes entre el general Primo de Rivera y el censor, relaciones que nunca fueron cordiales.

En la obra se dirigen algunos ataques a la personalidad del general Primo de Rivera.

Va precedido por el periodista Marquina.—Atlante.

RESUMEN GENERAL

Obrero herido. — Detenciones en masa. — Manifiesto de la Organización valenciana. — Se acuerda reanudar el trabajo. — Continuarán los conflictos que se encontraban planteados al declararse el paro general. — Elevado espíritu entre los obreros y viva simpatía popular hacia ellos.

Valencia, 10 (conferencia telefónica ante noche). — Esta mañana ha continuado la huelga general, que durante todo el día ha constituido un absoluto paro.

—El único sensible incidente ha ocurrido al pretender evitar la fuerza pública la coacción de que era objeto un obrero. Los guardias han hecho varios disparos hiriendo a un huelguista en un pie.

—La Policía ha practicado 30 detenciones en el local de los obreros paderos que estaban reunidos en aquellos momentos.

—La Federación Local de Sindicatos Unidos, después de un detenido estudio de la situación, ha acordado lanzar un manifiesto invitando a los obreros a dar por terminado el paro. En su consecuencia, mañana jueves, a primera hora, se reanuda el trabajo.

Solamente continuarán en pie los conflictos existentes en los ramos de la Madera, Piedra artificial, Productos Químicos y casa «Unión Naval de Levante, S. A.

—Se comenta muy favorablemente la situación de las Juntas y obreros de los Sindicatos. Puede decirse con orgullo, que el pueblo valenciano ha acompañado con su simpatía y apoyo a la clase trabajadora.

COMENTARIOS SACRISTANESCOS DE «DIARIO DE VALENCIA». — LA BILIS REACCIONARIA PUGNA POR MANCHAR A LA C. N. E.

Valencia, 10.— Hoy ha aparecido el «Diario de Valencia». Los vendedores iban protegidos por fuerzas de vigilancia. Sin embargo se han registrado coacciones y en la plaza de la Congregación fué detenido un individuo que se dedicaba a quemar ejemplares. Cuando era conducido al gobierno civil intentó fugarse dando lugar a que los guardias que lo custodiaban disparasen al aire produciéndose la consiguiente alarma.

El «Diario de Valencia» en primera plana y con grandes titulares, pregunta si es que no hay hombres en Valencia.

Dice a continuación que sale para injertar glándulas de Voronof a quienes en plena vitalidad se advierten en el crepúsculo de su virilidad casi muerta; «caliendo cumplimos con nuestro deber, pase lo que pase y calga quien calga».

Añade que la huelga no está motivada por intereses económicos sino que es imposición brutal del absolutismo del sindicato único; y ante eso, si claudicamos ni claudicaremos jamás, primero la muerte.

Lamenta que la ciudad cierre sus puertas y suspenda su vida ante una docena de cobardes que no tienen siquiera valor para dar la cara.

A la llegada de la prensa de Madrid cita ha sido arrebatada antes de llegar a los kioscos.

UN GUARDIA DE FOCO MATA A UN TRANSEUNTE. — EL GOBERNADOR INTERINO ES TAN REACCIONARIO COMO EL OTRO

A la una y media cuando era conducido un detenido, un disparo de un agente de seguridad traspasó el sombrero de un transeunte sin otras consecuencias.

En la starrevista celebrada por los periodistas con el gobernador civil interino, les manifestó que el señor Amado continuaba enfermo en Madrid y que esperaba que tan pronto se repusiera regresaría a Valencia.

El gobierno se muestra sorprendido de que el vecindario continúe impresionado por los sucesos dolientes por ello de las dificultades con que tropiezan las autoridades para normalizar la vida de la población.

Añadió que se había restablecido algún servicio de ferrocarriles de las Estaciones eléctricas y agregó que en Manisa se había intentado con éxito hacer cerrar las fábricas de cerámica pero la presencia de la Guardia civil impidió que los huelguistas consiguieran su propósito.

Acercos de la duración de la huelga circulan diferentes versiones, pues mientras unos la dan ya por terminada, otros creen que se prolongará uno a dos días más como protesta por la muerte del obrero Santiago García.—Atlante.

LA FEDERACION LOCAL DA POR TERMINADA LA HUELGA

Valencia, 10.—A las seis y media de la tarde se ha reunido el comité local de huelga para acordar la terminación de la misma por haber transcurrido el plazo de cuarenta y ocho horas. Al efecto, el comité se halla redactando en estos momentos un manifiesto dirigido a los obreros en el que se da cuenta de dicho acuerdo.

A pesar de esta resolución, quedarán subsistentes las huelgas de cerámica, productos químicos, sillones y piedra artificial del ramo de la construcción, conflictos que ya existían antes del paro general. — Atlante.

«EL PUEBLO», SACRIFICADO

Valencia, 10.—A las doce de la noche de ayer se presentaron en la redacción de «El Pueblo» fuerzas de seguridad acompañados de varios agentes de policía y entregaron a Sigfrido Blanco, director del periódico, la notificación de suspensión indefinida del mismo, basándose en el artículo 6.º de la ley de orden público y por la campaña que hacía contra el gobierno y gobernador civil.—Atlante.

EL CADÁVER DE SANTIAGO GARCÍA

Valencia, 10.— A las cinco de la mañana se ha practicado la enterrada del obrero muerto ayer, Santiago García, e inmediatamente se le dió sepultura.

En el depósito se habían recibido muchas coronas.—Atlante.

DETALLES DEL PARO

Valencia, 10.— La huelga general planteada ayer en esta capital ha continuado hoy de una manera absoluta.

La suspensión de los servicios de tranvías y autobuses ha paralizado aún más el contingente de obreros que todos los días se trasladan a Valencia desde sus alrededores. La población presenta hoy un aspecto tranquilo, habiendo cerrado todo el comercio.

En las barridas extremas las locas chernas y establecimientos de comidas simples abastecen al público.

A los mercados ha acudido escaso número de vendedores y a pesar de la protección de la fuerza pública, han permanecido los mercados casi desiertos.

En algunos hornos se ha trabajado esta madrugada así como en el Matajedo.

A las cinco de la madrugada, un grupo de obreros intentó hacer cerrar un horno en la calle de Saguntá. El guardia de seguridad José Ancha del Monte acudió para disolver a los obreros y disparó el fusil sobre uno de los del grupo, que resultó herido de un balazo en el muslo. El herido se llama Francisco Barber, de 23 años, de oficio pañadero, y en grave estado ingresó en el hospital.

ANDALUCIA

LLEGADA DE FORTES GIL

Málaga, 10.—En el curso de esta noche ha llegado procedente de Valencia el ex presidente de Méjico, señor Fortes Gil, el cual se propone pasar en Málaga una temporada. — Atlante.

GALICIA

HUELGA RESUELTA

Vigo, 10.— Después de la reunión de patronos y obreros carboteros en el gobierno civil, quedó resuelta la huelga que sostenían desde hace varios meses.—Atlante.

IMPORTANTE

Por causas ajenas a la voluntad de SOLIDARIDAD OBRERA, a ésta no le ha sido posible salir hoy con doce páginas.

Esperamos que el próximo domingo se especie a que el número de hoy sea extraordinario.

INFORMACION INTERNACIONAL

LA COMISION PREPARATORIA DE LA CONFERENCIA DEL DESARME

Los Delegados han trabajado durante cuatro años en pro de la paz mundial mientras que sus gobiernos respectivos han aumentado afanosamente los efectivos militares y armamento. — Lo que dice «The Times»

Ginebra, 10. — Ayer se dió por terminada la redacción de la Convención de la Comisión preparatoria de la Conferencia del desarme.

Esta Comisión ha trabajado durante cuatro años, con intermitencias, para llegar al fin de sus trabajos.

Cuando se reúna la Conferencia del Desarme, en junio próximo, será invitada a hacer proposiciones efectivas de desarme, tomando como base los estudios de la Comisión.

La Comisión preparatoria aprobó también un detallado informe, explicando la evolución de cada una de las cláusulas y las razones para reservas añadidas a ellas.

El presidente de la Comisión, Lord Cecil, pronunció un discurso, diciendo que la Convención no ha sido redactada como finalidad y que la primera Conferencia y el primer avance que se consiga, serán solamente preludio de grandes programas ulteriores en la causa del desarme.

La Conferencia del Desarme, siguiendo los preceptos de la Convención, podrá llevar adelante el problema que se discute. La labor del Comité ha sido especialmente la de dar existencia a un órgano internacional, cuyo trabajo, a su vez, debería ser controlado lo hecho y hacer lo posible por continuar prácticamente la obra empezada.

Lord Cecil, dijo también, que a pesar de que era el Consejo de la Liga de Naciones, el que tenía ahora la palabra, la última la dieran los pueblos de todo el mundo, y la Comisión ha dado al redactar la Convención, una gran oportunidad para ello.

El presidente de la Comisión siguió diciendo que los pueblos pedían ser desarmados y ellos lo deseaban, la cuestión de si en los próximos meses pueden ser resueltos estos problemas, puede ser solamente contestada por los pueblos, terminó Lord Cecil. — Atlante.

COMENTARIOS DE «THE TIMES»

London, 10. — «The Times» comenta el término de los trabajos de la Comisión preparatoria del Desarme de Ginebra.

Bajo el título «Algo cumplido», dice que es fácil burlarse de la Comisión, debido a que los gobiernos europeos han aumentado o disminuido sus armamentos, mientras la Comisión seguía sus trabajos en Ginebra.

Dice que los expertos que se han reunido en Ginebra no tienen responsabilidad alguna por ello, pues varios gobiernos han expresado que mientras no se organice y apruebe un plan general, cada uno debe mirar a su propia situación.

«The Times» dice que esta excusa debe ser retirada ahora, ya que han sido adoptadas las primeras reglas.

Añade que la Liga, tomando como base el informe de la Comisión, puede y debe llegar al desarme equitativo y simultáneo, y que se ha establecido el criterio de que cada país puede saber que la reducción hecha por los demás es igual a la suya.

Termina diciendo que los que en el seno de la Comisión han reverdecido antiguas discusiones y completa divergencia de opinión sobre los principios, deben reconocer actualmente, a pesar de las alarmas producidas en cualquier parte, que el espíritu de cooperación ha prevalecido sobre todos los demás en Ginebra. — Atlante.

AUSTRIA

UNO QUE «REBUJITA»

Viena, 10. — En la ciudad de Kufstein se ha registrado un caso que ha llamado poderosamente la atención.

En octubre último fue hallado sobre la vía férrea el cadáver de un hombre que aparentaba tener unos 40 años.

La Policía realizó averiguaciones, que dieron por objeto comprobar la identidad del muerto que resultó ser el ciudadano Max Oberle.

El padre y el hermano del muerto vinieron de Baviera y comprobaron que se trataba efectivamente de él. Se celebró su entierro seguido de un banquete como es costumbre en el país y sus parientes regresaron a Alemania.

Ahora comunican de Bamberg (Baviera) que el presunto muerto Max Oberle se ha presentado en casa de sus padres declarando que ha permanecido hasta ahora en un hospital por haberse gravemente enfermo y que al tener conocimiento de que oficialmente había muerto, se ha presentado a las autoridades para hacerles salir de su error.

La Policía ha realizado nuevas averiguaciones, pudiendo establecer que el cadáver hallado en la vía férrea de Kufstein pertenecía al pintor de Hamburgo Kurt Kaunzer, que se quitó la vida voluntariamente desesperado por padecer una enfermedad crónica. — Atlante.

INGLATERRA

HERAJA DE SALARIOS

London, 10. — Hoy se han reunido los gerentes de las sociedades ferroviarias y los representantes de las federaciones de obreros de las ferroviarias, para discutir las contrapropuestas de tanto a la petición de rebaja de salarios de los compañías.

No ha sido posible llegar a un acuerdo, por lo cual el asunto ha sido trasladado a la Cámara Nacional de Salarios, la que decidirá la cuestión en una reunión que celebrará a fines de la semana próxima. — Atlante.

RUSIA

MAS FUSILAMIENTOS EN RUSIA

Leningrado, 10. — La Guepen ha fusilado al jefe de las Cooperativas de Leningrado, Mezanoff, y a su secretario Titchan.

Se los acusaba de haber realizado actos de sabotaje en el servicio de distribución de víveres que se los había encomendado. — Atlante.

¡PEOR EN MENEALLO! LA COORDINACION SOVIETICO-FASCISTA

Moscou, 10. — El «divestido» inserta un editorial en el que replica a los comentarios que ha merecido a la Prensa extranjera, principalmente a la francesa, la aproximación soviético-fascista que se puso de manifiesto con motivo de la entrevista celebrada en Milán entre el Comisario soviético de Negocios Extranjeros Litvinoff y el ministro italiano del propio departamento Dino Grandi.

El «divestido» dice que las buenas relaciones entre Italia y Rusia no son ninguna novedad porque existen desde hace tiempo.

La prolongada experiencia de las normales relaciones económicas entre Rusia e Italia—dice—constituye una prueba evidente de la posibilidad de una colaboración económica fecunda entre la U. R. S. S. y un país capitalista.

Ya durante su estancia en Berlín, a su regreso de Milán, Litvinoff declaró concretamente a los periodistas alemanes que, entrevistas como la celebrada con el ministro del Exterior de Italia, solamente pueden provocar inquietudes a quienes bajo la máscara pacífica, tratan de aislar y debilitar a la U. R. S. S. y a otros países.

nas tratan de importaciones completas y actos de sabotaje, deben saber de antemano que contra tales tentativas lucharemos con todos los medios de que nuestro país dispone. — Atlante.

ALEMANIA

LOS FASCISTAS ALEMANES SE SIENTEN FARRUCOS Y ANUNCIAN SU PROXIMO DOMINIO

Berlin, 10. — El partido nacional socialista ha mandado imprimir unas hojas volantes con las siguientes frases pronunciadas por el jefe racista Adolf Hitler en su discurso de Stuttgart:

«Ante nosotros se halla la amenaza de un invierno desastroso, pero yo afirmo que lo peor lo hemos pasado ya.

El Tercer Reich, la Nueva Alemania, se halla ya en marcha y la primavera no volverá en vano. Nadie podrá oponerse a nuestro avance, porque sería inmediatamente arrollado.

El adversario se apresia a cerrar los ojos usando de todos los medios, pero es inútil su empeño; la marea es tan vasta y envolvente que ninguna fuerza puede oponérsele.

Hace dos días en Berlín, ayer en Munich, hoy en Stuttgart, las salas han resultado incapaces de contener a nuestras masas populares que advierten que nuestro movimiento es el del pueblo alemán, el movimiento para lograr la libertad alemana.

En todo el Reich brilla la misma fe y por todas partes vemos el mismo sano fanatismo y la confianza ciega en los destinos de nuestra patria. En estas condiciones nuestra victoria es segura.

Nos hallamos convencidos de que en el año que se acerca las campañas salutarán la libertad de Alemania. — Atlante.

ROJOS Y AZULES

Berlin, 10. — En la localidad de Dacau, cercana a Berlín, se ha producido un choque entre los nazistas y los comunistas, interviniendo la Policía, que fue atacada por los primeros, viéndose obligada a hacer uso de las armas para dispersar a los camisas azules.

Los nacionalistas han causado heridas a cinco policías, uno de los cuales presenta varias cuchilladas.

Los comunistas, por su parte, agredieron también a la policía, haciendo numerosos disparos. — Atlante.

RUMANIA

CONDENA DE HAMBRE

Bucarest, 10. — En la reunión celebrada por el Consejo de Ministros se ha tomado el acuerdo de reducir en un veinte por ciento los salarios de los funcionarios públicos.

También se ha decidido despedir a todo el personal que se considere innecesario en cada departamento.

El Gobierno ha declarado a este respecto que decidido a implantar grandes economías y a lograr una importante reducción del coste de la vida en todo el país, ha considerado que los funcionarios públicos debían ser los primeros que dieran el ejemplo.

Se sabe que el ministro de Justicia señor Junian presentó la dimisión por no hallarse conforme con esta decisión de sus compañeros de gabinete.

El señor Junian ha sido en todo momento uno de los hombres que han disfrutado más y mejor de la confianza del rey Carol pero en esta ocasión el soberano no quiso poseerse en frente de sus hombres de gobierno y aceptó inmediatamente la dimisión de Junian. — Atlante.

NUEVO MINISTRO

Bucarest, 10. — Para sustituir al ministro dimisionario de Justicia señor Junian ha sido nombrado el ministro de comunicaciones Voico Nitzaescu y para reemplazar a éste ha sido designado el exministro del Trabajo en el Gabinete Maniu señor Raducanu.

De esta forma ha quedado conjurado el peligro de una crisis total. — Atlante.

LOS «SIN TRABAJO» EN CECOSLOVAQUIA

Praga, 10. — El Ministro de Previsión Social, señor Seech, ha declarado en la Comisión de Presupuestos de la Cámara, que el número total de los obreros sin trabajo alcanza en Checoslovaquia la cifra de trescientos mil, continuando además otros cien mil que trabajan a horario reducido. — Atlante.

BÉLGICA

LA NIEBLA MISTERIOSA

Bruselas, 10. — El periódico «Le Peuple», con referencia al fenómeno de la niebla misteriosa que ha ocasionado la muerte de más de setenta personas en el valle del Moss, recuerda que en 1873, durante toda una semana que empezó en 7 de diciembre, las Islas Británicas sufrieron la influencia de un anticiclón. Se registró un fuerte descenso de la temperatura y en todo el país hizo su aparición una niebla de una espesura inusitada.

so de la temperatura y en todo el país hizo su aparición una niebla de una espesura inusitada.

En Londres la niebla reinó intermitentemente durante siete días y ocasionó la muerte de gran número de valiosas cabezas de ganado, pues daba la coincidencia de celebrarse una exposición pecuaria. También se registró un notable aumento en la mortalidad, principalmente entre las personas que sufrían afecciones de las vías respiratorias. — Atlante.

MAS INFORMACION NACIONAL

CRONICA DE VALENCIA

Valencia, 10. —

La actitud un tanto circunspecta de Valencia, contrastando con la de otras capitales que mantienen la batalla social en España, era una incógnita. Digamos que incluso constituía la preocupación máxima de la dictadura Berenguer. La patronal valenciana ha vivido semanas de nervosismo cervical, que es un género de miedo que viene de la nada y no tiene nada que ver con el ciervo.

Hay una cosa que no perdunan nunca los gobiernos ni los capitalistas: el haber dejado transcurrir que por un instante han estado a punto de ceder. La pesadilla del miedo sólo se la devaneaba ahogándola en una aparatosa manifestación de fuerza.

En Valencia hoy un trío compuesto por tres nombres que es preciso se graven en la memoria de los trabajadores: el gobernador Amado, el industrial Noguera y el director de la Unión Naval Levantina, Franco, hermano del aviador que tanto jalea el «Heraldo», al extremo de hacer olvidar otros problemas, el de poner incluso en la picota al Franco regulador de pistoleros, Noguera, propietario de la fábrica de productos químicos de su nombre, es el presidente de la Cámara de Comercio de Valencia, y por tanto quien impone su voluntad a la patronal: Amado no es más que su factotum. El es el que interpone su veto para que los conflictos no se solucionen, veto refrendado por la pasividad del gobernador, pasividad que se avoraz en las fuerzas que ha concentrado en Valencia.

El empeño de las autoridades y de la patronal en no avenirse a aceptar solución alguna, es manifiesto. Su intención de sacar a la clase obrera de sus casillas, de provocar días de luto en Valencia, no puede ser más evidente; la premeditación comprobada: organización de bandas de pistoleros, aumento de 2.000 guardias civiles, asalto nocturno a las tres de la madrugada—de los domicilios de numerosos compañeros, en particular de los que tenían cargos en la organización, ello el 5 y 6, después de publicadas las irrefutables revelaciones del compañero Santiago García, que, ¡ay!, colofón admirable de la siniestra provocación nefanda, «ha sido asesinado» como un perro en pleno centro de Valencia el martes a las seis de la mañana. Y a esta letanía de viles actos de apachismo, hay que añadir la clausura de la Casa del Pueblo, desde el día 5, convertida en retén, en vivac de la Guardia civil.

En el espíritu de todo Valencia se sentía latente la necesidad inminente de que la clase obrera se lanzase a la huelga general. La misma Cámara de Comercio se mostraba hostil a la cerril torquedad de mala del siniestro Noguera. No obstante, la clase obrera se mostraba dispuesta a prescindir de esta medida excepcional y circunscribir sus reivindicaciones a la solución de los conflictos planteados.

La marcha de Amado a Madrid, gobernador fracasado y fracasador, era el discreto pretexto para que se supliera la falta de soluciones.

En la noche del lunes celebraron una reunión los patronos y delegados obreros del ramo de la madera, sesión que se prolongó hasta las cuatro de la madrugada, con objeto de llegar a un acuerdo. El resultado ha sido el más clásico escarabajo que la patronal pudiera infligir a la clase obrera: no solamente aquella rebaja en pleno las demandas de ésta, sino que dejó en suspenso cuantas concesiones se habían dado a los obreros en anteriores contratos de trabajo.

La respuesta de la clase obrera dada a la arrogancia patronal, una hora más tarde, ha sido la huelga general cumplida con ejemplo unanimidad. No solamente el paro es absoluto, sino que todos los establecimientos, incluso los mercados, fondas y restaurantes, están cerrados. Camino del Grao, la guardia civil

pasea su garbo en medio de las miradas de general indiferencia. En la cochera de los tranvías, una sección de ametralladoras, salvadas de Annual seguramente.

Al asesinato del compañero Santiago García, alias del Sindicato de la Metalurgia, hay que añadir el de un obrero en el mercado.

Piquetes de soldados de ingenieros montan la guardia en la fábrica de electricidad.

La burguesía valenciana puede estar satisfecha: queda jugada por la opinión pública.

La huelga debía durar 48 horas, de no surgir complicaciones: el asesinato del compañero Santiago García, denunciador del pistolero, es más que una complicación de la situación: es saque obrero que así se puede olvidar.

¡Alta jacta est!

LE RODEUR

Consecuencias de la huelga general de Madrid

¿Durará mucho tal situación?

El día 14 del pasado mes de noviembre, a altas horas de la noche, fue clausurado el domicilio social de los Sindicatos Unidos de Madrid afrentos a la Confederación Nacional del Trabajo, y de otras entidades culturales y de socorro mutuo.

Esperábamos, como es consiguiente, la inculpación de algún delito que hubiera determinado tal medida. Pero el Gobierno, no sólo no acusa de ninguna culpabilidad concreta a nuestras organizaciones, sino que no alega ni una simple disculpa a tal determinación. Cuando delegaciones en nuestra representación han visitado al director de Seguridad y al ministro de la Gobernación, se las ha contestado con evasivas y con la promesa de un estudio del asunto.

Llevamos así veintitantos días, y recurrimos a la opinión pública para que conociendo los absurdos hechos de que somos víctimas, y teniendo en cuenta el estado de violencia en que se encuentran los miles de trabajadores de Madrid pertenecientes a estas organizaciones, sepa el país a qué atenderse en caso de que el problema dé lugar a desagradables consecuencias.

Que conste, pues, de una manera pública y palpable, que en estas momentos que se habla de normalidad, orden y acercamiento a la libertad de propaganda, como período cívico en que dicen que nos encontramos, se nos obliga por el propio Gobierno, y sin causa legal que lo justifique, a vivir al margen de la ley a los Sindicatos Unidos, a esos tres culturales como el Ateneo de Divulgación Social, y a sociedades de socorro como El Alba.

LAS JUNTAS DIRECTIVAS DE LOS SINDICATOS UNICOS DE MADRID

ACLARACION NECESARIA

El compañero José García García, que habita en la barriada de San Andrés de esta ciudad y pertenece a la sección de Placeres y Canteras del Ruma de Construcción, nos hace algunas constatar que no tiene que ver nada con el sujeto que un día se le presentó y que en el momento de SOLIDARIDAD OBRERA se le acusaba de haberse quedado con el producto de una especulación que entre los compañeros de Leticia Linares, diciendo que era para las prisiones.

Hacemos esta aclaración, porque además de los nombres mencionados en los detalles que del mencionado sujeto dábamos, excepto el de José García, no hay más.

INFORMACION REGIONAL

RIPON

LA SENSIBILIDAD DEL PUEBLO

Durante algún tiempo, más allá de las expectativas de una serie de protestas, exámenes y otros sucesos, motivadas por la publicación de un artículo en SOLIDARIDAD OBRERA. Ante una que, aunque de un lenguaje no muy correcto, no por ello dejaba de ser acertada, que los obreros de la misma empresa, con el apoyo de la huelga, del quite y de; pero de una, allí la empresa; se deteniendo a su extraña.

Pero la que no iragunas, es la supuesta sensibilidad de estos obreros, que por las llamadas huelgas del sindicato que, según ellos, ataca al civismo de este pueblo. En el momento mismo que el pueblo acaba de superar una de las más grandes vejaciones que padeció inferior a la cultura y civildad de un pueblo. Estos obreros que, inducidos más que nada, por la empresa, y la empresa misma, que tanto ojean por la rectificación del artículo, no han tenido la dignidad suficiente para protestar contra esa Corporación que, burlándose de la cultura del pueblo, y ligada al colegio de 2.ª enseñanza, pasando por encima de toda la soberanía popular. De esa Corporación, sin atribuciones, porque es circunstancial, hija de la ilegalidad, que plantea las anarquas constitucionales, votadas por una corporación que, políticamente, tenía la representación popular, de que carece ésta.

Y el pueblo, ¿qué ha hecho? Las sociedades en actividad, iban volando por la cultura y civilización del pueblo? ¿Es que sobre la cultura en ese pueblo para que cierren las escuelas?

Si se habiése volado por la cultura, quizá sólo se habría ocurrido a se habría hecho algo práctico, las sociedades todas, se habrían puesto de acuerdo, habrían mancomunado sus esfuerzos para impedir la consumación de esta deshonrosa liquidación, que es una afrenta para todo ciudadano; se habrían hecho fuertes protestas, y de ser posibles, incluso se habría pedido la destitución de esta Corporación, que propuso y sancionó semejante injusticia. ¿Se ha hecho nada de eso? No. Salvo alguno que otro artículo, el pueblo no ha hecho nada, ni le interesa la liquidación del Colegio de 2.ª enseñanza.

El silencio, ante un hecho que rebaja a los mismos que lo han consumado, rebaja a este pueblo a un nivel de cultura muy bajo y atroz. Podemos decir que la sensibilidad aquí, sólo se manifiesta cuando hay por en medio los intereses y la reputación de una empresa, era cuando son los legítimos intereses del pueblo, sólo el silencio, nada. Es que el silencio, ese silencio que enerva, que embruteca y hasta denigra y ridiculiza.

El pueblo, sólo se mueve si se le obliga a ello, pero por sí solo es incapaz de hacer algo práctico y eficaz.

PEDRO ARCHES

Ripoll, 3-12-36.

TARRASA

A TODOS LOS TRABAJADORES

Se convocan a todos los obreros de las diversas ramas y oficios adheridos a la C. N. T., a la asamblea magna que se realizará el próximo viernes, día 12, a las 9 y media de la noche, en el Teatro Nuevo, para tratar del Comité Nacional que ha de celebrarse en Madrid, de los días 17 al 21 del mes en curso.

Se ruega la asistencia dando su capital contribución.

LAS JUNTAS DE LOS SINDICATOS LOCALES.

PALAFRUGELL

El pasado domingo, día 7, fue despedido en este pueblo al compañero Miguel Serrano Martínez, que hacía tres semanas que se hallaba en Palafrugell, por el sólo hecho de ser un huelguista de la «A. F. A.». De este modo es como pacifica los espíritus el gobierno Benenguer, es decir, encorsetando a los que no quieren humillarse ante una empresa explotadora como la «A. F. A.».

Compañeros: Nuestra deber es ayudar materialmente a la familia del compañero caído. Hoy es el, mañana seremos nosotros.

TALLA-BURO

OLESA DE MONTSERRAT

A LOS TRABAJADORES

Compañeros: La misión más importante que tenemos a cumplir inmediatamente, es preocuparnos de organizar el Sindicato único de trabajadores para oponernos en bloque a los abusos y atropellos que con nosotros cometan diariamente.

El caso sucedido últimamente en la «Industria Oleasana», es lo que demuestra más claramente cómo se burla la burguesía de nosotros cuando no nos va fuertes ni unidos.

Un numeroso grupo de obreros de la misma, cansados de morir de hambre con el mísero jornal que ganan, fueron a la dirección a pedir aumento de salario, siendo llamados al viernes de la semana pasada al despacho, en donde les dijeron que no podían dar ningún aumento, ya que de darlo se verían obligados a trasladar las máquinas a Barcelona, y por lo tanto, a cerrar la industria y quedarse ellas sin el mísero sueldo que ganaban.

Los obreros, faltos de experiencia, sin la comprensión necesaria ante la respuesta del burgués, encontraron más natural morirse de hambre, creyendo cándidamente y a la fuerza las palabras hipócritas del burgués.

Citamos este caso, como ejemplos para otros mil que a diario suceden y que no podrían pasar si nosotros, los obreros, procuráramos uniros en el Sindicato, leyendo a prensa obrera y educando nuestras conciencias.

Otro día sentiremos.

UN GRUPO DE OBREROS

MOLLET

EL CONFLICTO DE LA FABRICA DE HARINAS «MORETO».

Por la visto el señor «Moreto», ese señor de sentimientos liberales, según él, no reconoce en los obreros el derecho de reclamar, un poco más de pan, y de respeto. No. Esos obreros, de los cuales hay que trabajar 8 y 10 años en la cara; que durante esos años no han podido satisfacer sus más perentorias necesidades a causa del mísero jornal que percibían, no tienen derecho a mejorar en situación. Y ahora, el pedirle un poco más de jornal y el reconocimiento de la personalidad colectiva de los mismos, responde con una estupidez sin igual, propio de hombres sin conciencia.

Das enseñanzas se desprenden de la actitud de este despota, que la fascinación del oro le hace hacer abstracción de todo sentimiento humanitario y liberal. Das enseñanzas que deben aprovechar todos los trabajadores, y que son las siguientes: Primero: que este señor pertenece al Partido Republicano Catalánista.

Esto, porque sabe que fuertemente se ha de arrimar a un partido que se llame democrata y liberal a fin de que lo elijan alcalde y poder manejar los intereses del pueblo trabajador y mantenerlo en la más absoluta ignorancia, porque comprende que al día que el pueblo llegue a emanciparse de esa ignorancia, habrá terminado para ellos el dominio de la riqueza, de las conciencias y de los hombres que hoy hacen de ellos muñecos para sus entretenimientos, sin alma y sin espíritu, destinados a ser carne de lupanar y de cañón.

La otra, es que después que hemos trabajado en una casa varios años y la hemos enriquecido, por lo más insignificante nos echan a la calle y nos declaran el precio del hambre, como pretende hacer con nuestros compañeros en conflicto, el burgués que nos ocupa.

En una entrevista habida entre «Moreto» y un señor que se brindó para intervenir y ver de llegar a un arreglo, por tener éste amistad con aquél, le dijo que para él, el conflicto ya no existe de hecho, que dispone del personal necesario (lo que no es cierto), y que para que no se diga que es intransigente, dice aceptará a 4 ó 5 de los huelguistas, de los 20 que hay, y que los otros que... los parda un rey. Y eso para que no se diga que es intransigente. ¿Se ha visto un cinismo mayor?

Lo que pretende con lo dicho, ya lo sabemos nosotros. El quisiera a los 4 ó 5 que están cargados de familia y tienen intereses creados, porque sabe que la familia y los intereses

creados en el obrero constituyen la mejor salvaguardia para hacer de los trabajadores la que les da la gana. A los que se han destacado más en el presente conflicto, no los quiere de ninguna manera. Sólo admitir, y de buena gana, a esos 4 ó 5, porque porque sabe que son los que, por dichos intereses creados, los dominaría a su antojo con más facilidad, y que al mismo tiempo son los que ocupan las puestos más importantes en la fábrica. Lo demás, como es cuestión de panacea, sabe que a cada paso encontrará montañas de carne presta a explotar al primer tanto que pase.

Todos los trabajadores de Mollet se preocupan vivamente por la marcha del conflicto y están dispuestos a boicotear a todos los establecimientos que colaboren con el burgués, dando facilidades a esos desgraciados esquirols venidos para robar el pan de otros obreros. Lo mismo se hará con los panaderos de la localidad, que, sabiendo cómo se está portando ese burgués, siguen haciendo pedidos de harina.

Sírvales este de aviso a los panaderos de Mollet, para que sepan a qué atenerse respecto al particular, si es que no quieren arruinar sus negocios. Que no los extrañe, si, al despertar la voz de los trabajadores, de la noche a la mañana pierden toda su clientela.

Alerta, proletarios de Mollet, que en la sombra se proyecta una confabulación de elementos heterogéneos para destruir tu más valiosa arma de defensa, que es el Sindicato. Vela por éste, que es velar por tí. Únete bien con los demás, y que esta columna sea el más firme parapeto para la defensa de nuestro campamento, constantemente amenazado por el enemigo.

UN PROLETARIO

SURIA

LA MINA DE POTASA DEL SURIA

SU COMITE PARITARIO

El Comité paritario que fue creado en esta localidad para zanjar los conflictos—lo dice la Dirección de la mina—los conflictos que pudieran surgir entre la Compañía y los obreros, ya hace tiempo que está ofreciendo a materias fecales que obligan a llevarse la mano a la nariz en un gesto expresivo de desamparo higiénico. La participación dictadora creó los Comités paritarios para llevar al espíritu de los obreros la sensación, nada más que la sensación, puesto que nunca se les vio proceder con recato, de que el patriarcado Primo-Añido estaba animado de la mejor y honesta para enriquecer sus bolsillos y deprimir a los obreros, que son poco estutos, un vicio, hasta que no sintieron los amargos efectos, que sólo se proponían a ser unas hileras más de panes a las carteras de los ministros burgueses, que el Gobierno se encargó de zavar a las indefensas vejas proletarias.

Desde que vienen actuando estos Comités, no tengo noticias de que hayan arreglado ningún conflicto con la debida justicia.

Cuando la última huelga declarada a esta Empresa, el Comité paritario dejó bien patentizada su posición contra la actitud de los señores. Pues el Comité paritario, los señores que representaron al Sindicato Libre y la Dirección de la Compañía, hicieron sin piedad la sopa de los obreros, hasta que llegaron a excomunicar los carnos de los traidores obreros por el palo en un juego de tabures. Y aquella huelga declarada con un espíritu de la más alta justicia, fracasó, porque estaba vendida de antemano. Esta es una de las muchas traiciones que tiene en su haber el Comité paritario de Suria y el Sindicato Libre. ¡Herminia nuestra paritaria!

Desde entonces a la fecha, hubo cambios representativos—representativos-defensores de la casa de cuando les de la Empresa—en el mísero Comité paritario que ahora tan menegada gloria. A la parte nacional la representa el secretario de la Compañía, que merece el título de héroe en una batalla librada entre «plumas estilográficas». El asunto de las plumas y otros casos parecidos serán manifestados en un artículo «especial», para hoy no quiero desahogar el sentido comenzado.

Como iba relatando, el secretario es el que representa al patrón, y está investido de la máxima autoridad para obrar con gran acierto... La parte obrera está «representada» por los brillantes y cultos señores Morán, Marrigón, Enrique y otros lavafornes de villa. Son de villa por los intereses de la Compañía, porque no

tienen escrupulos en servir ciegamente los bajos intereses impuestos por un secretario servil que perjudica los intereses del pueblo, lesionando los mequinos salarios del obrero.

¡Comaradas de Suria, abrid los ojos!

Pues vuestros intereses están representados por unos malos compañeros que no saben firmar, pero que se aprestan a perjudicaros moral y materialmente, sirviendo de alcarrices en un Comité paritario que es vuestro enemigo. No olvidéis que Morán, Enrique y Martínez y cuadrilla son parásitos del Sindicato Libre y pistoleros de la Empresa. Recordad que el día 25 del pasado se reunieron los alcañanes del Comité paritario para firmar unas bases valederas por tres años. Estas bases facultan a la Dirección de esta mina para imponer multas y castigos, que no se pueden permitir. Si sabéis ser hombres, tenéis el deber de prestar vuestro apoyo a los que de un modo incondicional defienden con gallardía vuestro bienestar y el pan de vuestros hijos. ¡Uníos de corazón los buenos, si queréis desahogar los planes de los malos! Ya sabéis que en esta mina todo está convertido en un fantasma inferno. Pues aquí se atropella, se atropella se despide al obrero, sin causas que puedan ser justificables. ¡Unid vuestras fuerzas, camaradas, si queréis saber hasta dónde van las capases de Herras! ¡La gloria libertaria está en vuestras manos! ¡El porvenir de la igualdad es vuestro!

¡Meeeeee! si queréis llevar a conseguirlo!

AURFLO CANVELI

VICH

HUELGA DE CARPINTEROS

El martes, día 9 del corriente, se declararon en huelga los obreros carpinteros de esta ciudad, por no haber sido aceptadas las bases de trabajo presentadas a los patronos del ramo, las cuales son:

- 1.º Bases que el día 10 del corriente.
- 2.º Salario íntegro en caso de accidente de trabajo.
- 3.º Aumento diario de una peseta.

4.º Los representantes de trabajo tendrán una proporcionalidad al patrono.

Hay algunos patronos que están dispuestos a firmar dichas bases, por lo que la huelga entrará en una fase pacífica.

Es de remarcar el abuso de los patronos carpinteros, que desde tiempo inmemorial cubren un vacío dentro a los propietarios por cherramentarios, teniendo que suministrar los obreros a su cuenta y riesgo.

El pero es absoluto y el sacrificio de los compañeros carpinteros hace augurar una pronta y completa victoria.

LOS LADRILLEROS

Después de varias semanas de lucha contra la burguesía ladrillera, provocadora e informal, se ha hecho posible reclutar a nadie, para el triste papel de esquirol, pero el martes, día 9, después de pregonar que ya tenían suficiente personal amarillo para reanudar el trabajo, empezaron las tareas con cinco desgraciados peones, cuyos nombres apuntamos para que todos los obreros sepan quiénes son los traidores: Ramón Plañell, Jaime Pascaredá, Carlos Campá (a Serrera), Juan García y Marcelino Fustá, que afortunadamente en tres días que hacía de perro del burgués, reclutando desgraciados como mentiras y falsos.

Desde luego, a guardia civil vela por la libertad del trabajo.

El ramo de construcción ya hace días que acordó no trabajar en «erial manipulado por esquirols».

CALA

¿Eres ya suscriptor a la «Nueva Geografía Universal» de Eranger?

Es la obra más importante para tu cultura general. Si no lo has hecho, solicita el contrato de suscripción al

Centro Enciclopédico de Cultura Badal. 92 Barcelona

8 grandes volúmenes lujosamente encuadernados, 165 pesetas, a 5 mensuales

LOS TRANVIARIOS

Desahogos y chulerías forondescas

Si no nos tuviéramos acostumbrados a producir golpes de efecto en la galería este desahogado sujeto que rige, con su proverbial desahogo los destinos de la fatídica empresa «Los tranvías de Barcelona», sería cuestión de tomarse en serio las piruetas grotescas o últimas provocaciones dirigidas al personal con esa orden de servicio que pone al descubierto sus instintos venéticos, haciéndonos saber que a esa media docena de desgraciados esquirols pascuerinos les da plaza fija y les aumenta en una peseta el jornal de 7,25 pesetas que les daba, todo por su conducta patriótica durante la huelga que él, con su altanería, poco tacto y mucho despotismo, provocó. Si tan justo encuentra ahora ese aumento de sueldo, ¿por qué no lo hizo antes con esos doscientos, que no sólo les paga 7,25 pesetas, sino que sólo les da trabajo de quince a diez y ocho días al mes?

No quiero hablar muy extenso de las represalias ejercidas con otros compañeros, cambiándose de cochera y quitándose el servicio que por su voluntad hacían, porque ello sólo de por sí se comenta; pero, en cambio, pondré de manifiesto el modo chulesco con que recibió a unos comisionados que, por cierto nada comisionó, al decirles que no quería ejercer represalias, pero que si lo quería hacer, ¿quién se lo impedía?

Le diremos que si los compañeros del Sindicato de la Industria del Transporte se lo propusieran, ellos serían quien se lo impedirían, y si lo que pretende el Norón tranviario es que éstos salgan de sus casillas y se lancen al asalto de las posiciones que indebidamente él usurpa, lo haremos presente que, a un debido tiempo, sin prisas y sin desmoronar nuestros cuadros, que es lo que él pretende, conquistaremos el respeto y demás atributos nuestros que él nos niega.

Pruebas bien notables ha tenido de que con la fuerza de la organización su omnipotencia se hunde, y no se finó a tierra porque la fuerza de los trabajadores puso término al estado caótico en que se encontraba la ciudad, porque así lo quiso el amo de la línea tranviaria y compañeros. Ahora, después de pasada la borrasca, azaca el helico, y era un cinismo muy común en el electo, se destaza con las dádvas que antes costamos para ver si siempre el descontento entre los descontentos, que lo suu todos; pero como nosotros el hulo, seguiremos nuestra marcha hacia la conquista de nuestras aspiraciones.

También tenemos que advertir a ese hulo que se llama Oñil, y todos se acuerda por un conductor de la línea en que habla andaluz, y a ese hermano del aspirante al generalato, me ante un saracento de la Guardia civil decía, en tono bravucón, que él iba a trabajar porque era hijo de un conejo, que por qué no lo había cuando a pesar de ser hermano del más concha de los confidentes, le habían O ñe le castellan por lo más mínimo falta, lo cual andaluz a se comer sardal día?

Contestaremos nosotros por él, y diremos que porque, como todos los de su casta, es un capterro y hura encorsetado, como su hermano, para demostrar a su amo y señor y a su luarteniente, el negro, que son agraciados a los litigazos que les dan; pero también les diremos que tengamos presente que a cada puerco le llega su San Martín, y que ellos no serán una excepción.

Terminaré este trabajo haciendo un llamamiento a todos los compañeros para que, sin pérdida de tiempo, se alisten en las filas de la Confederación Nacional del Trabajo para dar la batalla a esta burguesía, que harta de comer lo que nosotros los trabajadores producimos, aún quieren que nuestra indigencia se convierta en mansedumbre.

Digamos a Foronda que si quiere que la paz y la tranquilidad renasca en los corazones tranviarios, que se vaya y deje la poltrona donde asienta su realeza, antes de que la ira que sin cesar siembra entre nosotros tenga su marco adecuado en la historia de las luchas intestinas a que nos abocan con su despótica conducta.

UN CONDUCTOR

SUSCRIPCIONES

Barcelona, un mes, ptas. ... 200
Provincias, trimestre ... 750
América, Portugal, Filippinas ... 1750
Los demás países, trimestre 1600

SOLIDARIDAD OBRERA

Redacción y Administración:
NUEVA SAN FRANCISCO, 2
Teléfono:
Redacción y Administración 22907
Talleres 22518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, jueves, 11 diciembre 1930



Una de las características principales de nuestra época, es, a no dudarlo, la insensibilidad. La excitación descomunal de Nietzsche chocando duras, hermanas máximas, ha sido interpretada en el país de los sentidos. Y lo que es peor aún, ha hecho escuela.

Mercad a una de esas aberraciones inconcebibles, que por desgracia son tan frecuentes, se vive que la insensibilidad es sinónimo de robustez moral, de valor cívico, de entereza, de honrra. Y no es así. No acusa honrra permanecer indiferente, sin que circule más rápida la sangre, sin experimentar sacudidas violentas, sin que aumente, irrefrenable, la tensión de los nervios, ante una tragedia horrorosa. Ni vea con el valor. Ni tiene que ver nada con la entereza. Acusa más bien frío amor, vejez prematura, seguridad del alma, que tan solo se registra en individuos faltos de vigor o de psicología enfermiza. Y esa seguridad y esa vejez son la anestesia, el polo opuesto de fuego interno vivo, desbordante, abrasador, que reclama la defensa diaria, a través de contingencias y peligros, de los grandes ideales. Porque los ideales no prenden solamente a la razón. Llegan también al sentimiento. Y lo elevan. Y lo depuran. Y lo ennoblecen. Sin esa condición no se les puede amar con la pasión incingulible que distinguió en todas las épocas a los luchadores valientes, generosos y abnegados.

Somos algo más que máquinas de razonar. Somos algo más que un instrumento de ofensa o un tratado de matemáticas.

Cuando tristemente y estupefacto a un tiempo, oír que alguien afirma con estúpida jactancia no haber llorado nunca. Ello es un signo de insensibilidad y de dureza inconcebibles. Lo es también de inferioridad. Porque no puede ser capaz de sentir esas pasiones intensas sin las cuales el mundo carecería de grandes obras. El arte, en todas sus manifestaciones, es hijo natural de la pasión. Es su producto.

Un hombre de principios ha de ser capaz de emocionarse y de llorar como un niño contra cualquier injusticia, mientras se rebela y lucha contra ella como un hombre. Es capaz de llorar a la vista de un compañero o de un amigo cuya vida se agota en flor por una bala asesina. Es capaz de llorar ante el pensamiento abominable, que a la ciudad en que debiera corregir al mal y recibir las noticias de la madre, es estrujado, sin sol, sin caricias y sin pan, por los engranajes de la explotación capitalista.

Es capaz de emocionarse y de llorar ante el dolor o ante la pérdida de la mujer amada.

Puede en él ser encontrado el equilibrio la razón y el sentimiento... GUSTAVO.

Prontuario anecdótico

De la vida de peque os y grandes hombres

LA ANARQUÍA Y EL AMOR

El 18 de junio de 1929 pronunció Eusebio Ruclos una conferencia en la gran sala de los "Amigos Filistropos", de Bruselas, en la que disertó sobre el tema "Anarquía". Aquella disertación fué tan brillante y tan profunda como todas las suyas. El texto de aquella conferencia se publicó primeramente en "Los Tiempos Nuevos", de París (de mayo a julio), en 1928, y ha sido reproducida muchas veces, siendo uno de los trabajos de Ruclos más difundidos en la propaganda de las ideas anarquistas.

Al salir de aquella conferencia, una muchacha preguntó al insigne conferenciente:

—Y qué podemos hacer para fundarla—refiriéndose a la anarquía, que había sido el tema desarrollado.

—Amor. Hay muchas maneras de amar. Todas son buenas—respondió sencillamente Eusebio Ruclos.

PROCESO BORODIN

CONTRA LA ORGANIZACION DEL TERRORISMO EN VALENCIA

La campaña produce extraordinaria impresión, tanto en Madrid como en provincias.—Racha de arbitrariedades.—La amenaza convertida en norma de gobierno.—La mordaza en funciones.—«El Pueblo», suspendido indefinidamente.—Juicios de la Prensa

Valencia ha sido enlutada una vez más por los crepones de la tragedia. Las calles han sido regadas nuevamente con la sangre generosa de los hijos del pueblo.

¿Por qué? Es muy sencillo. Porque la soberbia y la altanería de los de arriba no pueden tolerar que las de abajo, los sometidos, se atrevan a levantar la frente. Se quiere que la carnaza destinada a la explotación más vil y a la más degradante obediencia, soporte todas las infamias y todas las expropiaciones en silencio.

Lo sucedido en Valencia es indignante. Subleva. Crispa los nervios. Conturba la conciencia.

Presa nuestro ánimo de las furias que ello despierta, no podemos en estos momentos ni siquiera formular inútiles protestas.

La Ley burlada

Santiago García denunció públicamente las maniobras realizadas por la Unión Naval de Levante con objeto de organizar una banda de pistoleros. Hizo constar, documentado en mano, en un artículo sensacional, que en principio la banda estaba ya formada.

En la acusación formulada por el amigo cuya vida fué segada ante ayer por las balas, se señalaba la absoluta irregularidad del procedimiento seguido en el Gobierno civil para conceder los permisos de uso de armas que habían sido solicitados, puesto que la instancia no iba acompañada del informe, que debe hacer la Guardia civil, sobre la conducta y antecedentes de aquellos que solicitan la licencia.

La conducta del Gobernador

¿Qué hizo el gobernador de Valencia ante la gravedad de la denuncia? Contestar en formas altaneras y ofensivas. Cerrar los ojos a la manta a la cabeza. Perdió la equanimidad que en tales casos, si se quiere que la justicia sea respetada, es indispensable.

Llegó al extremo de afirmar, sin tomarse la molestia de disponer la más insignificante averiguación, que cuanto decía sobre los manejos racionales. Liarle, como suele decirse, la de la Unión Naval de Levante y sobre las tolerancias tenidas con ella por el Gobierno civil eran simples patrañas.

¿Qué debió hacer?

El único camino posible, si el señor Amado hubiese sido capaz de proceder con serenidad que tanto la importancia del asunto como las funciones de su cargo debían imponerle. Era dar curso legal a la denuncia, basada en documentos cuya precisión era capaz de impresionar a cualquiera que no ponga el odio y los partidismos y las prerrogativas del mando por encima de los intereses de la verdad, disponer una información detenida y minuciosa de los hechos, que conocía ya la opinión y que habían creado en Valencia justificados fermentos entre los trabajadores, hasta llegar a la rectificación completa de las irregularidades que se hubiesen cometido y a empeñarse—en esto consistía su deber primordial—en que fueran perseguidos ante los tribunales hechos que caen bajo las sanciones del Código y que no deben quedar impunes.

Los que mandan y los que noseen

No lo hizo. Se manifestó patéticamente impudico proceder de tal guisa. No tuvo en cuenta para nada las consecuencias funestas que podían derivarse de su actitud. Quiso desprestigiar alivamente los clamores de todo un pueblo.

Estaban frente a frente, por una parte, la coherencia, el respeto a la ley y el del mismo orden, que esta vez coincidían con los intereses de los trabajadores. Y por otra los intereses bastardos de la Unión Naval de Levante, cuya defensa no se detiene ni ante el delito, y el peligro de graves perturbaciones. El señor Amado no tuvo un solo momento. Fiel a las execrables tradiciones de aquellos de sus predecesores que han hecho en Valencia mayor sientra de rencores, se colocó resueltamente al lado de los poderosos.

Ello no podía sorprender a la clase obrera, que ha visto siempre a los que mandan del brazo de los que poseen.

Lecciones de odio

Pero esta vez se ha ido más lejos que de ordinario. Ni siquiera se ha intentado, como en casos anteriores, cubrir las formas. El desprecio a la verdad, a la razón, a la justicia y hasta a la misma ley ha sido rotundo, ostensible, chillón, definitivo. Hay que buscarle precedentes en la estapa de Pérez Mozo y de Capriles. Es preciso repetir. La ley ha sido burlada. Y la justicia escarnecida. Se quería impedir a toda costa que ciertas acciones abiertamente delictivas—puesto que ha de serlo en todos los casos la organización del terrorismo—quedaran al descubierto. Se trataba de evitar que esas acciones fueran inculadas por la ley del día.

Y para ello era necesario imponer silencio a quienes las agitaban. Es lo que se ha hecho en la medida de lo posible. Y al afán, tan desmesurado como comprensible, de ahogar el escándalo nacido al calor de una injusticia, ha motivado la suspensión gubernativa de "El Pueblo" y otras cosas que el flamante Código de la Dictadura nos obliga a pasar en silencio.

Combustible al fuego

Un gobernador no puede hacer lo que ha hecho el señor Amado. No puede ni debe. Porque, a despecho de cuanto se erigiese, el primero que en Valencia vio, en estos días, por el orden y la paz pública, fué Santiago García haciendo del dominio general los hechos vituperables que probaba en su denuncia.

Y la efervescencia de la ciudad, que el gobernador trata de reducir a cero amenzando con aplicar a todo trapo la ley de orden público y otras medidas de excepción, fué engendrada por el empuje de las autoridades, que se vio desde el primer momento, de enterrar el asunto.

Tampoco la clase patronal puede, dignamente, decorosamente patrocinarse los bajos procedimientos de la Unión Naval de Levante, a no ser que esté empeñada en que Valencia llegue a convertirse en una tribu africana.

Lo que dice la Prensa

La Prensa local, dejando sólo a "El Pueblo", ha probado su degradante castración.

Si embargo, la de Madrid y la de provincias ha dispensado a la campaña iniciada por el florido Santiago García en las columnas del diario republicano fundado por Blasco Ibáñez, una acogida calurosa.

Y sus juicios son, lo mismo contra el gobernador que contra la Empresa que se ha manchado intentando organizar el terrorismo, de singular crudeza.

He aquí algunos de estos juicios:

De «El Socialista»

"El Pueblo", de Valencia, en el número llegado hoy a Madrid, insiste en sus denuncias anteriores respecto a una organización de pistoleros patrocinada por la Unión Naval de Levante. La negación del

gobernador no desdice los hechos, cuya veracidad nadie puede poner en duda. Entre otras cosas, dice "El Pueblo" lo siguiente:

A continuación, copia la información de "El Pueblo" y añade después:

¿Qué dice el señor Amado, gobernador de Valencia, de todo esto? ¿Y qué dice el Gobierno? ¿Y qué dirán los monopolizadores del orden, de la caridad cristiana de la paz social y otras zarandajas por el estilo?"

De «Heraldo de Madrid»

"Solidaridad Obrera", al reaparecer después de treinta días de suspensión—¡oh, la libertad de Prensa!—, da la noticia de haber disparado tres individuos sus pistolas sobre el obrero Jesús Jordán. A las seis y cuarto de la tarde. Este suceso ha ocurrido en Barcelona. Al mismo tiempo "El Pueblo", de Valencia, denuncia la solapada organización en aquella ciudad de una banda de gente armada al servicio de una importante Compañía.

"El pistolero renace. Somos opuestos a toda violencia. Nuestra tenaz campaña en favor del restablecimiento de un orden jurídico lo demuestra. Por eso levantamos nuestra voz de alarma. Ante un problema de justicia social planteado, el Gobierno no debe encogerse de hombros. Menos amparar pasivamente a quienes están colocando la cuestión fuera de la esfera de la Ley. Existe un ambiente de provocación a las fuerzas obreras organizadas. Ahora, unos tiros allí; pasado, en otra capital; y luego, la guerra encarnizada, y más tarde el dictador. Este parece ser el programa que preparan los partidarios del régimen de excepción. Para llegar a otra dictadura se quiere extender un río de sangre".

De «El Liberal»

...Lo denunciado es que una determinada Empresa industrial compra 23 pistolas automáticas, usando de licencias y volantes que se le facilitaron el día antes en el Gobierno civil. ¿Es cierto el hecho? Como la denuncia señala la armería puede verse si es o no cierto lo denunciado. Lo denunciado es también que la Empresa industrial compradora de las pistolas las repartió a determinadas personas, cuyos nombres y domicilios se citan. Y como prueba del reparto, se presenta un recibo de los que quedan en poder de la Empresa, declarando que se recibieron en depósito las armas. ¿Qué "patraña" hay en esto? ¿Qué conveniencia puede aconsejar al gobernador usar de las facultades extraordinarias que se atribuye el señor Amado para proceder contra el periódico que hace denuncias de esta clase? Lo natural parece todo lo contrario, ya que los revolucionarios extremos en gubernamentalismo hasta el punto de asirse del brazo de la autoridad civil para que persiga lo que puede resultar una banda de pistoleros".

Y después de expresarse más adelante en términos que reproducimos en estas columnas mostrando sin ningún género de duda una recogida, termina diciendo: "Está todo revuelto, trastocado, invertido, "patas arriba", como vulgarmente se dice... Es la expresión más gráfica, la que da mejor idea de como está todo. No hay nada en su sitio; se discurre con los pies y se anda de cabeza..."

Y los diarios de provincias emiten iguales juicios.

El pueblo de Valencia

El señor Amado ha caído, ante la opinión pública valenciana, en el más completo desprestigio. No basta que la mujer del César sea hueca



...Que cuando se habla de las próximas elecciones el señor Berenguer se muestra un tanto escéptico.

...Que a través de la granica arquitectura... literaria de sus notas, el gran Cambó no ha dicho nada.

...Que la revolución por la república tardará todavía un rato largo.

...Que ni Cristo es capaz de poner en claro si Lerroux es partidario o enemigo del retraimiento electoral.

...Que a este paso España llegará muy pronto a la paz de Frasevia.

...Que en ninguna parte prueba el gobierno sus ansias de pacificación como en Valencia.

...Que la actual Dictadura únicamente difiere de la pasada en que es peor que aquella.

...Que se trata de negar democráticamente a los trabajadores el derecho de declararse en huelga.

...Que los socialistas probarán una vez más el amor a sus ideales votando como un solo hombre.

...Que muchos prohombres del republicanismo se han puesto afeitados.

...Que a pesar de no conocerse absolutamente en nada, seguimos marchando con paso firme hacia la normalidad constitucional y jurídica.

...Que el gobierno piensa encargarse al cuerpo electoral una Cortes a medida.

...Que el equilibrio de una situación política depende tanto de las oposiciones como de la mayoría.

...Que en las próximas (1) elecciones de Berenguer, no habrá otros candidatos que los monárquicos y los socialistas.

X.

rada; debe, además, parecerle. Valencia execra unánimemente y por igual los repugnantes manejos de la Unión Naval de Levante para encender la guerra civil, valiéndose para ello de pistoleros a sueldo, de mercenarios sin dignidad, de algunos sin vergüenza y a los que en esta obra baja y odiosa hayan podido, de cerca o de lejos, directa o indirectamente colaborar con ella.

Y si el gobernador no es cómplice de la Unión Naval de Levante, Valencia en masa, y con ella una parte de la Prensa de Madrid y de provincias, afirma que lo parece.

Esta convicción general es la resultante obligada de su conducta inhumana, de la forma incondicional en que se colocó desde el primer momento al lado de aquella Empresa. Por otra parte, ha dado pruebas repetidas de una irritabilidad exagerada. Y ya es sabido que esa la institución no es posible resolver—al menos complicar—ningún problema.

Resumen

Tal como se han puesto las cosas, ya no puede satisfacer a nadie que el señor Amado simula o se le destituya.

Hace falta algo más. Se precisa que sean depuradas a la luz del día, con todas las garantías que ofrece la ley—cuando no es burlada—, las responsabilidades en que haya podido incurrir.

Lo reclama en alta voz la dignidad de todo el pueblo que ha visto una vez más derramada la sangre de sus hijos.

Por lo demás, no importa que se aplique la mordaza a los que breven estas cuestiones a la calle. No importa que se recurra a cuantos medios tienen al alcance de la mano los representantes del Poder.

Ni el señor Amado, ni el ministro, ni la policía ni todos las leyes justas, son o no de excepción, logran innovar nada... a todos los desfogones de la verdad. Así que, la campaña continúa.